
Résumé du PFE : sous titre: 
Evaluation des performances de reproduction bovine dans la région de Mitidja

Résumé :
Ce travail fait l’objet d’une étude réalisée sur quatre exploitations laitières, comportant 305 vaches (de race Holstein, montbéliarde, fleckvieh, brune des alpes) réparties sur 3 wilayates de la région de Mitidja ; Alger, Blida et Médéa. Le but de cette étude est d’évaluer les performances de reproduction de ces exploitations, d’une part pour la mise en place d’un bilan de reproduction et d’autre part pour la détermination des facteurs influençant ces performances, afin de mettre en place une stratégie et des recommandations qui permettent l’amélioration des résultats obtenus. L’évaluation des performances a révélé d’une part une infécondité qui se résume par un intervalle moyen entre deux vêlages successifs de 452.3 jours mais d’un bilan de fertilité satisfaisant avec un taux de réussite à la 1ere insémination de 48.52% et un taux de vaches nécessitant 3 inséminations et plus de 18.03%. Cette infécondité semble avoir deux origines possibles : l’une liée a l’animal lui-même et l’autre imputable aux facteurs collectifs propres au troupeau, relevant de son environnement ou de l’éleveur et de sa capacité à gérer les divers aspects de la reproduction de son troupeau.

Abstract:
This work is the subject of a study conducted on four farms with 305 cows (Holstein, Montbeliard, Fleckvieh, brown of Alps) over 3 wilayate from the Region of Mitija, “Algiers, Blida and Medea”. The purpose of this study is to evaluate the reproductive performance of these operations on the one hand (establishment of a balance of reproduction and monitoring of the latter), and secondly, to determine the factors influencing the performance to develop a strategy and recommendations that enable improved performance. The evaluation revealed the disappointing results compared with the standards, which can be summarized by an average of 452.3 days between two successive calving success rate at the first insemination overall 48.52% and a rate of cows requiring three inseminations and more than 18.03%. This poor performance seems to have two possible origins: one related to the animal itself and the other due to factors specific to the collective herd, within its environment or the farmer and his ability to manage the various aspects reproduction of his flock.
